



FEDERAZIONE ITALIANA
DI ATLETICA LEGGERA
ITALIENISCHER
LEICHTATHLETIKVERBAND

Comitato Regionale ALTO ADIGE
Landeskomitee SÜDTIROL

Über uns

Die Italienische Leichtathletik ist im Nationalen Verband, der FIDAL der Federazione Italiana di Atletica Leggera organisiert und durch diesen vertreten.

Die Basis des Nationalen Verbandes bilden die einzelnen Regionalverbände.

Die Regionalverbände der autonomen Provinzen Südtirol und Trient haben jeweils die gleichen Befugnisse wie die übrigen Regionalverbände Italiens.

Die Aufteilung des früheren Regionalverbandes Südtirol/Trentino in zwei Verbände erfolgte im Jahr 1991 infolge von neuen Auflagen seitens des CONI, die Trennung wurde zudem in Südtirol stark von der Politik unterstützt.

Die neuen Vorlagen seitens des CONI sahen die Bildung von zwei den übrigen Regionen gleichgesetzten, autonomen Regionalverbänden mit Sitz in der jeweiligen Provinz vor.

Die Trennung war unter den Südtiroler Sportfunktionären und Trainern nicht unumstritten, auf der einen Seite gab es Befürchtungen, dass die Trennung von Trient eine Ausgrenzung der Südtiroler Leichtathletikszene zur Folge haben könnte, dass das Leistungsniveau unter der Trennung leiden könnte, und dass insgesamt die Leichtathletik wegen der von Oben gewollte Trennung negativ beeinflusst werden könnte.

Auf der anderen Seite gab es den Willen, die Leichtathletiktätigkeit eigenständig, ohne den Einfluss von Trient, zu verwalten, und so den Autonomiestatus, der in vielen anderen Bereichen schon Realität war, auch auf diesen Bereich auszudehnen.

Die Zeit kurz vor der Trennung der beiden Provinzen war ohne Zweifel sehr schwierig, geprägt von Unverständnis auf beiden Seiten, von schwierigen Gesprächen und starken Gegensätzen.

Heute, nach 25 Jahren können wir mit Sicherheit feststellen, dass sich keine der Befürchtungen bewahrheitet hat, trotz anfänglicher Schwierigkeiten, denen sich die neue Führung ausgesetzt war, steht die Südtiroler Leichtathletik auf gesunden Füßen.

Möglicherweise hat gerade die Trennung zu einer Verbesserung der sportlichen Leistungen geführt, das Niveau der Sportveranstaltungen ist ausgezeichnet, die Südtiroler Leichtathletik insgesamt hat auf nationaler, und teils sogar auf internationaler Ebene einen nicht unerheblichen Stellenwert.

DIE PRÄSIDENTEN VON 1991 BIS HEUTE

1991	Komisarischer Verwalter Luigi SPAGNOLI
1992	Paul SPARER
1993	Walter FRANKO
1993/1996	Stefano ANDREATTA
1997/2000	Stefano ANDREATTA
2001/2004	Stefano ANDREATTA
2005/2008	Armin BONAMICO
2009/20012	Armin BONAMICO
2013/2016	Bruno CAPPELLO